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Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presidente 
desta Casa, deputado Cauê Macris, atendendo solicitação deste 
deputado, com a finalidade de homenagear o Sr. Luiz Gonzaga 
Bertelli, presidente emérito do Centro de Integração Empresa 
Escola - CIEE, com a outorga do Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo do Estado de São Paulo ao Sr. Luiz Gonzaga Bertelli, 
presidente emérito do Centro de Integração Empresa - Escola, 
em reconhecimento aos 21 anos de dedicação ao CIEE e outras 
atividades sociais de grande importância.

Convido a todos os presentes para, de pé, ouvirmos o Hino 
Nacional Brasileiro.

* * *
- É reproduzido o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Quere-

mos saudar os membros desta Mesa: o homenageado, Dr. Luiz 
Gonzaga Bertelli, presidente emérito do Centro de Integração 
Empresa Escola CIEE; Antonio Jacinto Caleiro Palma, presidente 
do Conselho de Administração do CIEE; desembargador Roberto 
Vallim Bellocchi, ex-presidente do Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo; desembargador Justino Magno Araújo, do Tribu-
nal de Justiça do Estado de São Paulo; e Wilson João Zampieri, 
conselheiro do Conselho Superior de Estudos Avançados - Con-
sea, da Fiesp, representando o Sr. Paulo Skaf, presidente da 
Fiesp. Saudamos todos os integrantes desta Mesa.

Gostaria também de citar entre os presentes, e faço um 
registro especial à esposa do homenageado, Sra. Maria Regina 
Bertelli. Ela e o homenageado estão comemorando, este ano, 
50 anos de casados. Parabéns. Saúdo o filho, Luiz Gonzaga Ber-
telli Junior, a filha Ana Luiza Bertelli e o neto Henrique Bertelli 
Floriano.

Saúdo a Zuleika Bastos Cordeiro, representando o depu-
tado estadual Itamar Borges; o jornalista João Natale Neto, 
diretor da Academia Paulista de História; Pedro Krepel, diretor 
do Departamento de Infraestrutura da Fiesp-Ciesp; Orlando de 
Almeida Filho, ex-secretário municipal de Habitação e Controle 
Urbano de São Paulo; Roberto Ordini, vice-presidente da ACSP 
- Associação Comercial de São Paulo; Gigi Cavalieri, presidente 
da ADCE - Associação dos Dirigentes Cristãos de Empresas; 
Francy Reis da Silva Patrício, diretora científica da ABMM - 
Associação Brasileira de Mulheres Médicas. Saúdo também os 
padres Carlos Artur e Carlos Eduardo, da Igreja Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro. A todos, os nossos agradecimentos pela 
presença nesta importante solenidade.

Desejo dar a palavra agora ao desembargador Justino 
Magno Araújo, do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo. 
Vossa Excelência tem a palavra.

O SR. JUSTINO MAGNO ARAÚJO - Cumprimento o Sr. Pre-
sidente desta sessão e demais autoridades que acompanham 
esta ilustre Mesa, e ilustre homenageado, colega Dr. Luiz Gon-
zaga Bertelli. Farei uma breve saudação, apenas para mencionar 
que sou seu colega da turma de 64 da Faculdade Paulista de 
Direito, da qual fizeram parte ilustres colegas. Eu mencionaria 
aqui presentes as ilustres colegas, inclusive a colega Lis, que 
sempre foi uma das melhores alunas da PUC, que também 
estão hoje aqui para homenageá-lo. Queria também lembrar 
que o colega Luiz Gonzaga Bertelli tem um talento poliédrico, 
de várias faces.

Ele foi o orador da nossa turma, e depois de formado, pas-
sou a pertencer ao CIEE, que estava então se formando àquela 
época. Então, ele também é um dos fundadores do CIEE, além 
de ser seu presidente emérito por muitos anos. Depois disso, 
ele também trabalhou no Proálcool, em Piracicaba, na época 
em que esse programa estava sendo instalado no Brasil. Ele 
também deu essa excelente contribuição para que o Proálcool 
fosse criado no País e tivesse essa expansão que tem até hoje. 
Então, é um homem de muito talento, que pertence a várias 
academias, inclusive sendo presidente da Academia Paulista de 
História, com vários trabalhos na área. É uma pessoa que sem-
pre esteve atento a todas as faces da cultura em nosso País, e, 
por isso, está sendo merecidamente homenageado.

Em nome da nossa turma da Faculdade Paulista de Direito, 
queria transmitir a ele as nossas congratulações por esta mere-
cida homenagem. Era o que eu tinha para dizer. Obrigado.

O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Dando 
sequência a esta homenagem, passamos a palavra ao presi-
dente do Conselho de Administração do CIEE, Antonio Jacinto 
Caleiro Palma.

O SR. ANTONIO JACINTO CALEIRO PALMA - Saúdo os ami-
gos, senhoras e senhores, deputado Welson Gasparini, da nossa 
vizinha Ribeirão Preto. Eu sou de Franca, e quando vim para 
São Paulo, em 1964, não tinha quem indicasse para estágio, e 
procurei o CIEE, que estava se formando, como disse o apre-
sentador, meu amigo e conselheiro do CIEE, inclusive, o Bertelli 
foi um dos fundadores. E eu acabei me engajando no CIEE e 
conheci o Bertelli 22 anos atrás. Eu tive junto com meus amigos 
a feliz ideia de convidar o Bertelli para ser o presidente. Era 
uma entidade pequena, já tinha algum tempo de vida, mas foi 
o Bertelli, nesses 21 anos, que fez com que o CIEE se tornasse a 
maior ONG do Brasil.

Hoje, o CIEE tem 2.800 empregados e está em 350 cida-
des do Brasil. É a maior organização não governamental do 
País. Nós temos dois grandes projetos: o estágio e o aprendiz. 
Lutamos por esta meninada que está aí. Nosso desafio não 
são os atuais 400 mil jovens fazendo estágio e aprendiz neste 
momento, mas os três milhões que estão na fila, esperando 
para fazer. Tornei-me presidente do Conselho de Administração 
do CIEE sucedendo o Bertelli, o que é uma responsabilidade 
muito grande, porque o Bertelli fez com que o CIEE fosse isso 
que acabei de falar. E os problemas são muitos. Existe um certo 
viés de algumas autoridades que acham que as entidades sem 
fins lucrativos, por não pagarem impostos, são “pilantrópicas” - 
como eles usam depreciativamente.

É uma luta grande. O que nós pedimos para o governo 
é que ele não nos atrapalhe, porque não recebemos nenhum 
cruzeiro do governo de receita. Apenas pedimos que nos dê 
as isenções e imunidades por força da Constituição Federal. 
Não é a favor, está escrito na Constituição. Então, meu que-
rido amigo Bertelli, convivemos esses 20 e tantos anos, e é 
um prazer imenso. Estou vendo a Regina aqui, o Junior, a Ana 
Luiza, o Neto, a família inteira, com quem convivi muito nesse 
período todo. Queria dizer que é um prazer imenso estar com 
você nesse período tão grande de CIEE. Você, sem dúvida, é o 
responsável por esse sucesso. O CIEE deve muito a você, que 
fez com que ele crescesse, aumentasse e tivesse muito mais 
estagiários e aprendizes.

Deputado, acho que esta homenagem que veio do senhor, 
nosso querido de Ribeirão Preto, conheço sua vida política de 
muito tempo, por estar ao lado de Franca, o senhor foi dos 
bons tempos de Ribeirão Preto. Nós passamos por uma fase 
meio difícil, por um está preso como prefeito, e a outra também 
presa, mas é outra Ribeirão Preto. A da sua época querida, do 
Chopp do Pinguim, onde íamos muito, tinha uma imagem muito 
bonita, que ficou um pouco estragada. Mas não há bem que 
sempre dure, e nem mal que nunca acabe, não é, deputado? 
Agora tenho conhecimento de que o atual prefeito é o Duarte, 
também de uma família que prezo muito. Ele vai colocar Ribei-
rão Preto, uma potência, quem não conhece, junto com Campi-
nas e Rio Preto são as maiores cidades do interior paulista.

Parabéns pela homenagem que o senhor fez ao meu que-
rido amigo Bertelli, merecidamente. Ele fez com que o CIEE, a 
maior ONG do Brasil hoje, fosse o que é nesses 22 anos, com 
muito trabalho e dedicação. É o amor da vida dele - a Regina, 
os filhos e o CIEE. E eu espero que você continue firme e forte. 
Esta homenagem é muito justa. Em nome do CIEE agradeço 
também por ser o atual presidente do Conselho de Administra-
ção. Estamos às ordens lá, deputado.

este período no CIEE. Esclarece que Luiz Gonzaga Bertelli 
é responsável pelo CIEE ser o que é hoje. Discorre sobre a 
gestão do deputado Welson Gasparini quando prefeito de 
Ribeirão Preto. Parabeniza o deputado pela homenagem 
prestada. Destaca que o CIEE é fruto de muito trabalho e 
dedicação do homenageado. Considera a ONG o grande 
amor de Luiz Gonzaga Bertelli, juntamente com a sua 
família. Agradece o CIEE.
6 - ROBERTO VALLIM BELLOCCHI
Desembargador e ex-presidente do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, diz ter sido calouro de Luiz 
Gonzaga Bertelli na Faculdade de Direito da PUC. Destaca 
a importância do CIEE. Lembra que o homenageado foi um 
dos marcaram a historia da Faculdade de Direito da PUC. 
Esclarece que Luiz colaborou com o Tribunal de Justiça, 
colocando diversos estagiários do CIEE para auxiliar a 
demanda do tribunal. Considera que o homenageado 
cumpriu via CIEE o que o Estado não cumpriu. 
Cumprimenta todas as autoridades e os presentes na 
solenidade.
7 - IZABEL DE JESUS PINTO
Mestre de cerimônias, lê o currículo do homenageado.
8 - PRESIDENTE WELSON GASPARINI
Realiza a entrega do Colar de Honra ao Mérito Legislativo 
ao Sr. Luiz Gonzaga Bertelli, presidente emérito do Centro 
de Integração Empresa-Escola - CIEE.
9 - LUIZ GONZAGA BERTELLI
Presidente emérito do Centro de Integração Empresa-
Escola - CIEE, agradece o deputado estadual Welson 
Gasparini pela homenagem recebida. Discorre sobre a 
trajetória do deputado Welson Gasparini e o início de sua 
carreira política. Diz ser o mesmo um homem íntegro, 
com visão a frente do seu tempo, que visa o bem estar 
coletivo e a justiça social. Agradece o presidente Cauê 
Macris e todos os outros deputados desta Casa. Reflete 
sobre o Poder Legislativo, desde a sua criação até hoje. 
Cita as atribuições deste Parlamento. Lembra a instalação 
do Legislativo no Pateo do Collegio e o seu primeiro 
presidente. Afirma que esta Casa pratica diariamente a 
democracia, com o objetivo de promover o bem comum 
e criar efetivas condições para o desenvolvimento social 
harmônico e igualitário. Esclarece que o colar de honra 
ao mérito tem como base a cruz de Malta, que considera 
um dos símbolos dos cristãos. Fala sobre a história de 
Malta e sua religiosidade. Agradece o deputado Welson 
Gasparini, os integrantes da Mesa e seus amigos e 
familiares presentes. Destaca a importância das empresas 
filantrópicas. Relata que o CIEE foi fundada há 54 anos por 
empresários e educadores, que buscavam a capacitação 
dos jovens como uma solução para inserí-los no mercado 
de trabalho. Considera que o estágio abre, para milhões 
de jovens, o caminho para o primeiro emprego ou 
negócio próprio, além da bolsa que possibilita aos menos 
favorecidos manterem-se nas faculdades e ajudarem em 
suas casas. Registra a criação de cursos de capacitação 
profissional, cursos presenciais e a distancia, para enfrentar 
os desafios e os processos seletivos na busca de empregos. 
Diz que o estágio e a aprendizagem têm reflexos positivos 
nas famílias dos jovens. Afirma que tanto a manutenção do 
filho na escola, quanto a qualificação do jovem melhora 
a auto-estima, com perspectivas de um futuro melhor. 
Agradece a presença de todos.
10 - WILSON JOÃO ZAMPIERI
Conselheiro do Conselho Superior de Estudos Avançados 
- Consea - da Fiesp, representando Paulo Skaf, presidente 
da Fiesp, cumprimenta as autoridades presentes. Diz 
ser admirador das realizações de Luiz Gonzaga Bertelli. 
Demonstra a gratidão da Fiesp, pelo conjunto de sua obra. 
Afirma estar honrado em representar o presidente da Fiesp, 
Paulo Skaf, que não pode participar desta solenidade. 
Destaca que a Fiesp e esta Casa congratulam-se pela 
entrega do Colar de Honra ao Mérito ao homenageado. 
Informa ser o mesmo ativo diretor e conselheiro diligente 
da Fiesp. Lembra que Luiz Gonzaga Bertelli é também 
consultor de empresas e foi um dos pioneiros do Proálcool, 
programa de substituição dos combustíveis veiculares por 
álcool, financiado pelo Governo brasileiro. Parabeniza Luiz 
Gonzaga Bertelli. Afirma que suas ações enchem todos de 
orgulho.
11 - PRESIDENTE WELSON GASPARINI
Diz estar emocionado pela sua iniciativa de outorgar o 
Colar de Honra ao Mérito Legislativo para uma pessoa 
tão importante na vida de São Paulo. Lembra a atuação 
de Luiz Gonzaga Bertelli como presidente emérito do 
CIEE, presidente da Academia Paulista de História, entre 
outras. Afirma ser o mesmo cidadão paulistano, goianense, 
campinense, da cidade de Dois Córregos, entre outros 
títulos. Cita várias medalhas recebidas pelo homenageado. 
Elogia a atuação de Luiz Gonzaga Bertelli como educador, 
historiador e letrista, tornando-se imortal na Academia 
Paulista de História, Academia de Medicina de São Paulo, 
Academia Cristã de Letras, Academia Paulista de Educação 
e na Academia Paulista de Letras Jurídicas. Menciona livros 
e obras escritas também por ele. Descreve sua emoção em 
ser autor desta homenagem. Afirma que Luiz Gonzaga 
Bertelli merece muito mais do que esta homenagem. 
Disse ser o mesmo um exemplo para o País, em época 
em que nos falta tantos exemplos. Considera que Luiz 
Gonzaga possui quatro virtudes essenciais para um líder: 
honestidade, capacidade, idealismo e coragem. Ressalta 
é necessária coragem para exercer a liderança neste País 
e dirigir entidades. Parabeniza Luiz Gonzaga Bertelli. 
Esclarece que foi uma honra para esta Casa ter concedido 
este Colar de Honra ao Mérito. Destaca que São Paulo e o 
Brasil precisam de líderes como ele. Faz agradecimentos 
gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Welson Gas-

parini.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IZABEL DE JESUS PINTO 

- Senhoras e senhores, bom dia. Sejam todos bem-vindos à 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão 
solene tem a finalidade de prestar homenagem ao Sr. Luiz 
Gonzaga Bertelli, presidente emérito do Centro de Integração 
Empresa Escola - CIEE.

Comunicamos aos presentes que esta sessão está sendo 
transmitida ao vivo pela TV Web, e será retransmitida pela TV 
Assembleia no sábado, dia nove de junho, às 21 horas, pela NET 
- canal 7; TV Digital - canal 61.2; e pela TV Vivo - canal 9.

Convidamos para compor a Mesa o deputado estadual 
Welson Gasparini; Luiz Gonzaga Bertelli, presidente emérito do 
Centro de Integração Empresa Escola - CIEE; Antonio Jacinto 
Caleiro Palma, presidente do Conselho de Administração do 
CIEE; desembargador Roberto Vallim Bellocchi, ex-presidente 
do Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo; desembargador 
Justino Magno Araújo, do Tribunal de Justiça do Estado de São 
Paulo; e Wilson João Zampieri, conselheiro do Conselho Supe-
rior de Estudos Avançados - Consea, da Fiesp, representando o 
Sr. Paulo Skaf, presidente da Fiesp.

Com a palavra, deputado estadual Welson Gasparini.
O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Senhoras 

e senhores, bom dia. Sejam bem-vindos à Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo.

Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a 
proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Com base 
nos termos do Regimento Interno, e com a aquiescência dos 
líderes de bancadas presentes em plenário, está dispensada a 
leitura da Ata.

expedido pela Secretaria Estadual da Cultura, que encaminha 
cópia do Relatório Trimestral de Atividades da Comissão de Ava-
liação da Execução dos Contratos de Gestão referentes ao 3º 
trimestre de 2017. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presi-
dente, deu por encerrada a reunião, gravada pelo Serviço de 
Audiofonia, da qual, eu, Maurício Nespeca, Analista Legislativo, 
lavrei a presente ata, que vai assinada por sua Excelência, o 
Senhor Deputado Presidente da reunião, e por mim, que secre-
tariei os trabalhos. Considerada aprovada, na segunda reunião 
ordinária, realizada aos dezenove dias do mês de maio do ano 
de dois mil e dezoito.

Alencar Santana Braga - Presidente
Maurício Nespeca - Secretário

COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E REDAÇÃO, DE EDUCAÇÃO E CULTURA 
E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO 
E PLANEJAMENTO
ATA DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE 

CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO, DE EDUCAÇÃO E 
CULTURA E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO, 
DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA 
LEGISLATURA.

Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e 
dezoito, às dezoito horas e cinquenta e quatro minutos, no 
Salão Nobre da Presidência da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo, realizou-se a Reunião Conjunta das Comissões 
de Constituição, Justiça e Redação e de Educação e Cultura, 
da Quarta Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, 
convocada nos termos da alínea "d" do inciso III do artigo 
18 da XIV Consolidação do Regimento Interno e presidida, 
nos termos regimentais, pelo Senhora Deputada Célia Leão. 
Pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, presentes 
as Senhoras Deputadas Célia Leão e Marta Costa e os Senho-
res Deputados Geraldo Cruz, Gilmaci Santos e Antonio Salim 
Curetai (membros efetivos). Presente o Senhor Deputado Davi 
Zaia (membro substituto). Presentes, ainda, o Senhor Deputado 
Gilmar Gimenes (membro substituto eventual, devidamente 
indicado pela liderança de seu partido). Ausentes os Senhores 
Deputados Marcos Zerbini, Professor Auriel, Edmir Chedid, Caio 
França, Afonso Lobato, Fernando Cury, Roque Barbieri e Celso 
Nascimento. Pela Comissão de Educação e Cultura, presentes a 
Senhora Deputada Leci Brandão e os Senhores Deputados Gil-
maci Santos e Carlos Giannazi (Membros efetivos). Presentes, 
ainda, a Senhora Deputada Célia Leão e os Senhores Deputados 
Geraldo Cruz e Enio Tatto (Membros substitutos eventuais, devi-
damente indicados pela liderança de seus partidos). Ausente a 
Senhora Deputada Rita Passos e os Senhores Deputados Marco 
Vinholi, Welson Gasparini, Alencar Santana Braga, Luiz Turco, 
Rodrigo Moraes, Adilson Rossi e Fernando Cury. Pela Comissão 
de Finanças, Orçamento e Planejamento, presentes os Senhores 
Deputados Gilmar Gimenes, Enio Tatto, Teonilio Barba, Orlando 
Bolçone, Edson Giriboni e Davi Zaia (Membros efetivos). Presen-
te, ainda, a Senhora Deputada Célia Leão (Membro substituto 
eventual, devidamente indicado pela liderança de seu partido). 
Ausentes os Senhores Deputados Carlão Pignatari, Vaz de Lima, 
Edmir Chedid, Jorge Caruso e Wellington Moura. Havendo 
número regimental, a Senhora Presidente declarou aberta a 
reunião, convocada com a finalidade de apreciar o Projeto de 
Lei nº 91 de 2018, (regime de urgência), de autoria do Senhor 
Deputado Carlos Cezar, que altera a Lei nº 15.661, de 9 de 
janeiro de 2015, que institui o programa Lições de Primeiros 
Socorros na educação básica da rede escolar do Estado de São 
Paulo. Foi relator o Senhor Deputado Davi Zaia, o qual fez a 
leitura de seu voto, favorável aprovação do Projeto de Lei nº 
91, de 2018, na forma do Substitutivo nº 1 proposto pelo autor, 
com a Subemenda ora apresentada. Na sequência, não havendo 
oradores inscritos para discussão, e após votação, a Senhora 
Presidente declarou aprovado, como parecer, o voto do relator, 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Pre-
sidente deu por encerrada a reunião, que eu, Maurício Nespeca, 
Analista Legislativo, secretariei e da qual lavrei a presente ata, 
que, considerada conforme, foi dada por aprovada e segue 
assinada pela Senhora Presidente da reunião e por mim, que 
secretariei os trabalhos, os quais foram gravados pelo Serviço 
de Audiofonia. Salão Nobre da Presidência, aos cinco dias do 
mês de junho do ano de dois mil e dezoito.

Deputada Célia Leão - Presidente da Reunião Conjunta
Maurício Nespeca - Analista Legislativo/Secretário

 Debates
4 DE JUNHO DE 2018
36ª SESSÃO SOLENE EM OUTORGA 
DE COLAR DE HONRA AO MÉRITO 
LEGISLATIVO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
AO SENHOR LUIZ GONZAGA BERTELLI, 
PRESIDENTE EMÉRITO DO CENTRO DE 
INTEGRAÇÃO EMPRESA-ESCOLA - CIEE

Presidência: WELSON GASPARINI

RESUMO

1 - WELSON GASPARINI
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - IZABEL DE JESUS PINTO
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE WELSON GASPARINI
Informa que a Presidência Efetiva convocara a presente 
sessão solene, a pedido deste deputado, na direção dos 
trabalhos, para a "Outorga do Colar de Honra ao Mérito 
Legislativo ao Senhor Luiz Gonzaga Bertelli, presidente 
emérito do Centro de Integração Empresa - Escola, em 
reconhecimento aos 21 anos de dedicação ao CIEE". 
Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional 
Brasileiro", reproduzido pelo Serviço de Audiofonia desta 
Casa. Cumprimenta o homenageado, sua esposa e as 
autoridades presentes. Informa que Luiz Gonzaga Bertelli 
e sua esposa comemoram 50 anos de casados em 2018.
4 - JUSTINO MAGNO ARAÚJO
Desembargador do Tribunal de Justiça de São Paulo, 
cumprimenta as autoridades presentes. Diz ter sido colega 
do homenageado na Faculdade de Direito da PUC, na 
turma de 1964. Afirma que Luiz Gonzaga Bertelli tem um 
talento considerado poliedro, por ter várias faces. Lembra 
ter sido Luiz o orador da turma. Menciona a participação 
de Bertelli no CIEE e no Proálcool, que diz ter ajudado a 
criar no Brasil. Destaca a participação dele em diversas 
academias e em vários trabalhos sobre história. Esclarece 
que Bertelli é sempre atento a diversas faces da cultura no 
País. Cumprimenta o homenageado, em nome da turma da 
Faculdade Paulista de Direito.
5 - ANTONIO JACINTO CALEIRO PALMA
Presidente do Conselho de Administração do CIEE, lembra 
sua chegada a São Paulo, vindo de Franca, quando 
procurou o CIEE para um estágio. Afirma que foi o 
homenageado quem fez com que o CIEE se tornasse a 
maior ONG do Brasil. Informa que o CIEE tem dois grandes 
projetos: estágio e aprendiz. Ressalta que o desafio da 
entidade é conseguir estágio para os três milhões de jovens 
que estão na fila. Menciona que há, hoje, 400 mil jovens 
fazendo estágio com o auxílio do CIEE. Pede que o Governo 
mantenha as isenções de impostos, estabelecidas pela 
Constituição Federal. Diz ser um grande prazer estar todo 

devida segurança para o exercício de suas funções, diante da 
crescente violência contra os docentes constatada nas escolas 
estaduais.' Aprovado o requerimento. Item 19 - Requerimento 
nº 38/2017, de autoria do Senhor Deputado Luiz Turco, que soli-
cita o CONVITE ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Estado 
da Educação, Dr. José Renato Nalini, com o objetivo de prestar 
esclarecimentos perante esta Comissão de Educação e Cultura 
'sobre o andamento e eventuais resultados dos trabalhos da 
Comissão Paritária, composta por representantes do Governo 
do Estado e de entidades do magistério, para a implementação 
da meta 17 do Plano Estadual de Educação - PEE, e sobre as 
perspectivas da efetiva implementação da citada meta.' Aprova-
do o requerimento. Item 20 - Requerimento nº 45/2017, de 
autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita a 
CONVOCAÇÃO do Diretor da Escola Superior de Agricultura 
'Luiz de Queiroz', Sr. Luiz Gustavo Nussio, para que 'esclareça 
sobre a abertura de procedimento sindicante contra o professor 
Marcos Sorrentino, para investigar a atividade acadêmica orga-
nizada em conjunto com o Movimento dos Trabalhadores Rurais 
Sem Terra (MST), devido a 'boato' de que o MST estaria promo-
vendo uma invasão do campus.' (Vistas concedidas ao Senhor 
Deputado Marco Vinholi). Item 21 - Requerimento nº 46/2017, 
de autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita a 
CONVOCAÇÃO da Dirigente da Diretoria Regional de Ensino 
Norte-1, Sra. Lúcia Regina Mendes Espagolia, para que 'esclare-
ça as denúncias de divisão do prédio da Escola Estadual Briga-
deiro Gavião Peixoto, na Capital.' (Vistas concedidas ao Senhor 
Deputado Caio França). Item 22 - Requerimento nº 47/2017, de 
autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita REA-
LIZAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 'na sede da Escola Estadual 
Brigadeiro Gavião Peixoto, zona norte da Capital (Diretoria 
Regional de Ensino Norte-1), com o objetivo de se debater a 
proposta de divisão do prédio da escola, conforme pretendido 
pela Diretoria de Ensino local.' Aprovado o requerimento. Item 
23 - Requerimento nº 50/2017, de autoria do Senhor Deputado 
Carlos Giannazi, que solicita a CONVOCAÇÃO da Diretora-Presi-
dente do Centro Estadual de Educação Tecnológica 'Paula 
Souza', Profa. Laura Laganá, para que 'explique as denúncias de 
superfaturamento na compra de placas e painéis de identifica-
ção em unidades das ETEC pelo Estado.' (Vistas concedidas à 
Senhora Deputada Rita Passos). Item 24 - Requerimento nº 
51/2017, de autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que 
solicita 'providências contra as irregularidades e ilegalidades 
cometidas reiteradamente pela UNIESP - União Nacional das 
Instituições de Ensino Superior Privadas, quer contra seus alu-
nos, quer contra o sistema educacional federal - MEC e FIES.' 
Aprovado o requerimento. Item 25 - Requerimento nº 52/2017, 
de autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita 
'providências necessárias a assegurar o cumprimento dos direi-
tos trabalhistas de professores e funcionários da UniSant'Anna, 
bem como o direito social ao ensino superior dos alunos da 
entidade educacional, preservando-lhes das consequências da 
má gestão da mantenedora.' Aprovado o requerimento. Item 26 
- Requerimento nº 54/2017, de autoria do Senhor Deputado 
Carlos Giannazi, que solicita 'providências necessárias a asse-
gurar o cumprimento dos direitos dos professores da Faculdade 
Estácio'. Aprovado o requerimento. Item 27 - Requerimento nº 
55/2017, de autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que 
solicita a CONVOCAÇÃO do Senhor Secretário Estadual da Edu-
cação, Prof. Dr. José Renato Nalini, para que esclareça 'sobre o 
fornecimento de alimentos com alto teor de gordura para a 
merenda escolar.' (Vistas concedidas ao Senhor Deputado Caio 
França). Item 28 - Requerimento CEC nº 01/2018, de autoria do 
Senhor Deputado Carlos Giannazi, que solicita a CONVOCAÇÃO 
do Senhor Secretário Estadual da Educação, para que esclareça 
'sobre o fechamento de vagas para alunos portadores de neces-
sidades educacionais especializadas, especialmente, crianças e 
jovens com autismo, bem como sobre as mudanças na contrata-
ção de entidades prestadoras de tais serviços.' (Vistas concedi-
das ao Senhor Deputado Caio França). Item 29 - Requerimento 
CEC nº 06/2018, de autoria do Senhor Deputado Carlos Gianna-
zi, que solicita a CONVOCAÇÃO dos Senhores Reitores da Uni-
versidade de São Paulo-USP, Vahan Agopyan e da Universidade 
Estadual Paulista - UNESP, Sandro Roberto Valentini para que 
'esclareçam a esta Comissão Permanente as denúncias de 
pagamento de diárias de 'auxílio-moradia' aos dirigentes e ser-
vidores do alto escalão dessas Universidades, em deslocamento 
à Capital, mesmo àqueles com endereço fixo na cidade.' (Vistas 
concedidas ao Senhor Deputado Caio França). Item 30 - Reque-
rimento CEC nº 07/2018 de autoria do Senhor Deputado Carlos 
Giannazi, que solicita a CONVOCAÇÃO do Representante do 
Sindicato dos Estabelecimentos de Ensino do Estado de São 
Paulo - SIEEESP, para que 'esclareça sobre o não cumprimento 
da Convenção Coletiva das professoras e professores e dos pro-
fissionais administrativos da educação básica nas escolas parti-
culares do Estado de São Paulo.' Aprovado o requerimento. Item 
31 - Requerimento CEC Nº 08/2018, de autoria do Senhor Depu-
tado Carlos Giannazi, que solicita a CONVOCAÇÃO do Magnífi-
co Reitor da Universidade de São Paulo, Prof. Dr. Vahan Ago-
pyan, para que esclareça sobre 'o desmonte do programa de 
Creches/Pré-escolas da USP; o desmonte da Escola de Aplicação 
da USP e a falta de investimentos orçamentários no Hospital 
Universitário da USP.' (Vistas concedias ao Senhor Deputado 
Caio França). Itens 32 a 42, para ciência da Comissão: Item 32 - 
Ofício Nº 935/2017, expedido pela Secretaria Estadual da Cultu-
ra, que encaminha cópia do Relatório Trimestral de Atividades 
da Comissão de Avaliação da Execução dos Contratos de Ges-
tão referente aos 1º e 2º Trimestres de 2017, em cumprimento 
ao disposto no art. 9º, § 3º da Lei estadual nº 846/1998. Item 33 
- Ofício Nº 110/2017, expedido pela Faculdade de Medicina de 
São José do Rio Preto, que encaminha cópia do Processo 
FAMERP nº F-001 004521/2017 referente à contratação emer-
gencial disposto no art. 24, IV, da Lei 8666/93 para prestação de 
serviços de limpeza, asseio e conservação predial, em cumpri-
mento ao disposto na Lei estadual nº 7857/1992, alterada pela 
Lei 9398/1996. Item 34 - Ofício Nº 1755/2017, expedido pela 
Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga/SP, que 
encaminha cópia da Moção nº 391/2017 de APELO 'para que a 
ideologia de gênero não seja incluída na base curricular nacio-
nal.' Item 35 - Ofício Nº 428/2017, expedido pela Câmara Muni-
cipal de Jundiaí/SP, que encaminha cópia da Moção nº 91/2017 
de APELO 'ao Governo do Estado de São Paulo pela manuten-
ção do período noturno na Escola Profa. Joceny Villela Curado 
(Vila Comercial - Jundiaí).' Item 36 - Ofício expedido pela Escola 
de Comunicações e Artes da Universidade de São Paulo, que 
encaminha RELATÓRIO DE GESTÃO daquela escola, do período 
de 19/02/2013 a 19/02/2017, contemplando as principais reali-
zações da gestão acadêmica e administrativa nos âmbitos de 
ensino, pesquisa, extensão e cultura. Item 37 - Ofício Nº 
1021/2017, expedido pela Câmara Municipal de Suzano/SP, que 
encaminha cópia da Moção nº 156/2017 de APELO à 'ASSEM-
BLEIA LEGISLATIVA DO ESTA DO DE SP solicitando medidas 
cabíveis para que sejam desenvolvidas leis ou políticas públicas 
eficientes para aperfeiçoar o índice educacional no país.' Item 
38 - Ofício Nº 82/2018, expedido pela Câmara Municipal da 
Estância Turística de Ibitinga/SP, que encaminha cópia do 
Requerimento nº 22/2018 para abertura de classes para o 
segundo ano do ensino básico, no ano de 2018, na EE 'Profa. 
Lucy Salina Fernandes Gaion', naquele Município. Item 39 - Ofí-
cio nº 32/2018, expedido pela Diretoria de Ensino da Região de 
Jaú, que encaminha expediente de denominação da EE Cidade 
Nova, no município de Pederneiras/SP. Item 40 - Ofício nº 
50/2018, expedido pelo SENAC/SP, que encaminha exemplar do 
Relatório Anual/Versão Sintética referente ao ano de 2017. Item 
41 - Ofício nº 20/2018, expedido pela Câmara Municipal de 
Hortolândia/SP, que encaminha cópia da Moção nº 08/2018 de 
APELO 'ao Governo do Estado de São Paulo visando suprir o 
déficit de professores e melhorar a estrutura e segurança nas 
unidades escolares estaduais'. Item 42 - Ofício nº 246/2018, 


